

BAB V

KESIMPULAN, IMPLIKASI DAN REKOMENDASI

A. Kesimpulan

Kesimpulan dalam penelitian ini disusun berdasarkan latar belakang masalah, tujuan penelitian, hasil pengolahan data penelitian dan pembahasan hasil penelitian yang berjudul “Kontribusi Hasil Belajar Tapestri Terhadap Kesiapan Membuka Usaha Tapestri”. Kesimpulan dalam penelitian ini adalah:

1. Hasil Belajar Tapestri

Hasil belajar tapestri ditinjau dari kemampuan kognitif berada pada kriteria tinggi dan lebih dari setengahnya mahasiswa mampu menguasai dan memahami materi tapestri. Hasil belajar tapestri ditinjau dari kemampuan afektif berada pada kriteria cukup dan lebih dari setengahnya mahasiswa mampu merubah sikap, motivasi, disiplin dan kerja keras setelah mengikuti perkuliahan tapestri. Hasil belajar tapestri ditinjau dari kemampuan psikomotor berada pada kriteria tinggi dan setengahnya mahasiswa terampil dalam mendesain serta membuat tapestri.

Hasil belajar yang berada pada kriteria tinggi ini menunjukkan bahwa mahasiswa terampil dalam mendesain serta membuat tapestri dan menguasai pengetahuan tentang tapestri.

2. Kesiapan membuka Usaha Tapestri

Kesiapan membuka usaha tapestri berdasarkan hasil penelitian menunjukkan bahwa kesiapan membuka usaha tapestri berkaitan dengan aspek

kognitif berada pada kriteria cukup dan kurang dari setengahnya mahasiswa cukup dalam pengetahuan dan pemahaman mengenai usaha tapestri.

Kesiapan membuka usaha tapestri berkaitan dengan dari aspek afektif berada pada kriteria cukup dan hampir dari setengahnya mahasiswa mampu merubah sikap dan nilai dalam menyikapi pembelajaran tentang usaha tapestri.

Kesiapan membuka usaha tapestri dari aspek psikomotor berada pada kriteria cukup dan lebih dari setengahnya mahasiswa terampil dan cukup mampu mengelola usaha tapestri. Temuan penelitian ini menunjukkan bahwa mahasiswa cukup memiliki kesiapan untuk membuka usaha tapestri.

Kesiapan membuka usaha tapestri pada mahasiswa Program Studi Kriya Tekstil FSRD ITB, berdasarkan data hasil penelitian berada pada kategori cukup. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa mahasiswa Program Studi Kriya Tekstil FSRD ITB cukup memiliki kesiapan membuka usaha tapestri.

B. Implikasi

Kesimpulan hasil penelitian mengandung beberapa implikasi yang perlu penulis kemukakan, implikasi hasil penelitian adalah:

1. Hasil belajar tapestri ditinjau dari:
 - a. Kemampuan kognitif berada pada kriteria tinggi, temuan ini mengandung implikasi bahwa pada mahasiswa sudah menguasai dan memahami materi berupa: sejarah tapestri. Pengertian tapestri, pengetahuan alat dan bahan pembuatan tapestri serta macam-macam teknik pembuatan tapestri.

- b. Kemampuan afektif berada pada kriteria cukup yang mengandung implikasi bahwa mahasiswa cukup memiliki sikap positif setelah mengikuti pembelajaran tapestri.
 - c. Kemampuan psikomotor berada pada kriteria tinggi yang mengandung implikasi bahwa mahasiswa terampil mendesain serta membuat tapestri.
2. Kesiapan membuka usaha tapestri

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa kesiapan membuka usaha tapestri berkaitan dengan aspek kognitif berada pada kriteria cukup dan lebih dari setengahnya mahasiswa cukup dalam pengetahuan dan pemahaman mengenai usaha tapestri. Temuan ini mengandung implikasi bahwa mahasiswa Program Studi Kriya Tekstil FSRD ITB cukup memahami pengetahuan tentang tapestri dan siap membuka usaha tapestri.

Kesiapan berkaitan dengan aspek afektif berada pada kriteria cukup dan hampir dari setengahnya mahasiswa sudah mampu merubah sikap dan nilai dalam menyikapi pembelajaran tentang usaha tapestri. Temuan ini mengandung implikasi bahwa mahasiswa Program Studi Kriya Tekstil FSRD ITB memiliki sikap positif untuk membuka usaha tapestri.

Kesiapan ditinjau dari aspek psikomotor berada pada kriteria cukup dan lebih dari setengahnya mahasiswa terampil dan mampu mengelola usaha tapestri. Temuan ini mengandung implikasi bahwa mahasiswa Program Studi Kriya Tekstil FSRD ITB terampil untuk membuka usaha tapestri.

Implikasi dari hasil penelitian ini menunjukkan bahwa mahasiswa cukup siap membuka usaha tapestri.

3. Kontribusi hasil belajar tapestri terhadap kesiapan membuka usaha tapestri.

Hasil belajar tapestri memberikan kontribusi yang positif dan signifikan terhadap kesiapan membuka usaha tapestri. Besarnya kontribusi dari hasil belajar tapestri terhadap kesiapan membuka usaha tapestri sebesar 49,50% dan berada pada kriteria cukup.

C. Rekomendasi

Rekomendasi ini disusun berdasarkan kesimpulan dan implikasi hasil penelitian. Rekomendasi penelitian ini ditujukan kepada Mahasiswa Program Studi Kriya Tekstil FSRD ITB angkatan 2004. Hasil penelitian menunjukkan bahwa hasil belajar tapestri ditinjau dari kemampuan afektif berada pada kriteria cukup. Temuan ini mendorong penulis untuk mengajukan rekomendasi pada mahasiswa Program Studi Kriya Tekstil angkatan 2004 untuk meningkatkan penguasaan keterampilan di bidang tapestri dengan cara berlatih membuat desain tapestri dan membuat tapestri yang lebih kreatif dan inovatif.